
PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO FINAL DE LA MESA DE ÉTICA

Gastón Garatea



CUANDO HABLAMOS DE POBREZA, estamos tocando un tema viejo, tan viejo como nuestra historia y que a algunos aburre, menos, por supuesto, a los pobres. Hoy día, en nuestro mundo, nos vamos dando cuenta cada vez con mayor profundidad lo que significa ser de esa clase de gente que abunda en todo el mundo, y lo que significa ese encierro que hace difícil -aunque no imposible- salir.

Pobreza y muerte son términos muy cercanos, pobreza y falta de derechos humanos son casi términos hermanos, pobreza e injusticia son temas muy afines. El tema de los pobres no es un tema únicamente de los pobres, como mucha gente piensa, la pobreza afecta a todo el conjunto de nuestra sociedad. Todo está tocado por ella, toda la vida nacional está imbuida de ella. Toda la humanidad y toda nuestra humanidad sufre la invasión de este tipo de realidad.

Para nosotros, la pobreza nos parece un tema que tiene que ser tocado desde el punto de vista de la justicia, porque es esa óptica la que nos va a permitir juzgar las relaciones sociales en nuestra realidad del Perú. Podemos así apreciar mejor el trato que damos y el trato que recibimos, en un ambiente como el peruano, en el que se refuerzan igualdades y desigualdades. La